
不少关注中国足球和中超联赛的
球迷都会记得， 在2017年曾经有一名
上海申花的忠实球迷， 在电视镜头前
面对记者采访时， 嚎啕大哭， 表示：
“申花马上就要降级了， 我真的受不
了 ！” 这段采访录制于2017年9月中
旬， 也就是2017赛季中超联赛第24轮
结束。 当时的申花正处在6轮不胜期
间， 并且刚刚在主场1： 2不敌河南建
业。 但是， 彼时申花手握25个积分，
比当时倒数第2的辽足多出了足足8
分。 很显然， 比起当下这支保级的申
花， 当时那支 “保级” 申花的情况要
好了不少。

我们不知道这位铁杆球迷现在是
抱着怎样的心情看申花比赛的， 如果
当时球队的境遇都令他难以承受， 现
在申花的处境岂不是要让他彻底心灰
意冷？ 没错， 最近五六年来， 申花这
个中国足坛的老字号没少和 “保级”
二字联系起来 。 但距离降级区这么
近， 让球队、 球迷和媒体如此惶恐的
情况， 还是大姑娘上轿———头一遭。
毕竟12轮之后仅仅9分在手， 已经创
下了近10个赛季以来同期的最低积
分。 此前， 申花在12轮比赛结束之后
的 最 低 积 分 是 2017 赛 季 的 14 分 ，
而 在 他们以负 6分开始赛季的 2013
年， 在12轮结束之后他们更是拿到了
19分。 可见， 目前球队的形势真的很
不乐观了。

8轮不胜的过程中， 申花的对手
遍布积分榜的各个层次。 既有武汉卓
尔、 深圳佳兆业、 天津天海、 大连一
方这样的保级对手， 也有山东鲁能这
样的亚冠球队， 还有天津泰达和广州
富力这样的中游势力。 总而言之， 这
段时间申花无论面对的是谁， 无论对
手的状态如何， 赢不了球的都是申花
这一方。

更扎心的是， 申花在足协杯上反
倒是连战连捷， 糟糕5月的一头一尾，
他们分别战胜了深圳和重庆， 挺进了
足协杯8强。 更有趣的是， 赛程安排
使得申花连续2次和一支球队在杯赛
与联赛中上演连环战。 然而， 就在球
迷们期望球队可以借着足协杯的胜利
在联赛中乘胜追击的时候， 申花每一
次都令人失望。 再翻翻赛程， 申花接
下来的4个对手也不可小觑 ， 国安 、
苏宁易购、 恒大、 上港， 没一个好惹

的， 以现在申花的状态， 继续不胜并
非杞人忧天。

申 花 目 前 的 糟 糕 状 况 绝 非 简
单 的 场上技战术分析可以解释的 。
球队这个赛季在 “花帅” 弗洛雷斯的
带领下 ， 确 实 踢 得 比 之 前 波 耶 特
和 吴 金 贵 带队时期显得更有内容 ，
但无奈的是成绩太糟糕 ， 西班牙人
身上的压力同样十分巨大。 坊间更
是爆出队中球员曹赟定与主帅关系不
睦 的 负 面 消 息 ， 虽 然 俱 乐 部 近 期
通 过 球迷 、 媒体的通气会 ， 以及让
曹赟定在足协杯中复出并担任队长等

做法暂时止住了一些流言蜚语， 但多
轮不胜的结果却让申花的危机没有丝
毫的好转。

本周末做客工体， 申花的前景难
以令人看好。 此战之前， 在这块场地
上申花已经长达10年没有赢过球， 上
一次在这拿分还是遥远的2009年。 再
加上球队的2名外援前锋伊哈洛和罗
梅罗都已经回到国家队去备战各自的
洲际比赛， 缺兵少将的申花能够给国
安制造威胁的恐怕也只有徐友刚、 刘
若钒这几名年轻球员和莫雷诺、 曹赟
定几个老炮儿了。

回顾历史并不算长的中国职业联
赛， “京沪大战” 4个字的地位无需
赘述。 但近些年来伴随着北京国安和
上海申花2支球队都遭遇到了不同程
度上的低谷 ， 尤其是申花的连年低
迷， 导致国安ＶＳ申花的 “京沪大战”
金字招牌已经渐渐被国安与上港之间

的 “新京沪对决” 取代。
本周五中超联赛重燃战火， 作为

本轮开球时间最早的比赛， 北京中赫
国安将会坐镇主场工人体育场对阵上
海绿地申花。 赛前看一眼积分榜上双
方的排名， 不由得令人惊叹双方的巨
大差距。

国安12轮联赛过后积33分稳居榜
首， 而申花在12轮比赛之后仅仅拿到
9分， 而且已经联赛8轮不胜， 跌入了
降级区。 无论从双方的排名、 积分差
距还是近期的状态比较， 这或许都是
近10年以来， 赛前双方对比最为悬殊
的京沪大战。
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对比最悬殊的京京沪沪大大战战

这次真得保级了
申花：

在上一轮联赛客场艰难啃下硬
骨头天津泰达之后， 国安通过自身
的调整， 从亚冠和联赛的连续失利
中走了出来， 回到了正轨上， 继续
稳定自己在积分榜上的位置。 这是
一个好现象， 接下来国安需要面对
的是如何以国脚大户的身份去进行
调整。

本次国家队集训， 国安方面有
8名国内球员被里皮的教练组征调，
俨然已经成为了和广州恒大平起平
坐的国脚大户， 这在过去几年是不
可想象的。 8名被抽调走的中国国
脚， 除了王子铭之外， 都是国安队
目前的主力球员。 而且因为巴坎布
将会参加非洲杯， 离队很长一段时
间， 王子铭在现阶段也相当于半个
主力队员。 而外援方面， 金玟哉前
往韩国国家队打了2场热身赛。

中国国家队的比赛是在本周二
结束的， 国安阵中的国脚总共有7
人在这场比赛中登场。 与申花的联
赛是在周五傍晚进行， 如何在短时
间之内让这些国家队成员尽快恢复
状态， 能够跟上留在北京以逸待劳
的队友的节奏， 是施密特教练团队
需要认真思考的。 事实上， 这也是
德国人所面临的一个严峻挑战。 从
另一个角度考虑， 这方面的应对能
力也是衡量一支强队的标准。

在间歇期最后几轮比赛中， 我
们可以明显感觉到国安的队员身体
状态已经十分疲劳。 即便是奥古斯
托这样的铁人， 最多也只能保持75
分钟左右的体能。 这就让球队在比
赛的最后阶段会显得十分被动， 充
满了不确定性。 客场与泰达的比赛
就是如此， 补时阶段给了对手一个
绝佳机会， 如果泰达的球员能够把
握住这个天赐良机， 国安现在就已
经不再是联赛领头羊了。

值得一提的是， 从本轮中超联
赛开始， 将要执行国际足联全新的
比赛规则。 这其中就包括了最新的
禁区内手球判罚准则等等 。 这些
“新鲜玩意儿” 都需要两队的球员
去慢慢适应， 也极有可能成为比赛
中的不确定因素。

要习惯国脚大户节奏
国安：


